



DAVID PÁRAMO

Personajes de renombre

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Revés para Calderón

■ Según algunos legisladores, la interpretación que hizo Presidencia respecto de la Ley Federal de Telecomunicaciones era equivocada.

Cuando **César Duarte** presidía la Cámara de Diputados, de los legisladores del PRI, no todas las fuerzas políticas presentaron una controversia constitucional en contra del interior de la SCT, puesto que según ellos la interpretación que hizo la Presidencia de la República de la Ley Federal de Telecomunicaciones era equivocada.

El proyecto de resolución del ministro **Genaro David Góngora**, que muy probablemente será resuelto entre hoy y la reunión del próximo martes, apunta a tres puntos de inconstitucionalidad: otorgamiento de concesiones y permisos de radiodifusión por parte del secretario; la revisión por parte del titular de la SCT de los actos del pleno de Cofetel, así como la facultad de opinar sobre el nombramiento y remoción de los abogados de la Comisión por parte de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la SCT.

Aquí es necesario establecer dos puntos que llaman la atención. El primero de ellos es que los priistas usen a la SCJN para resolver una diferencia que tiene su origen en la falta de precisión en la ley, es decir, un trabajo que debe

corresponder al Legislativo. Ejecutivo.

No olvide que esta ley nació en plena efervescencia política y como una suerte de reacción a la campaña presidencial y, evidentemente, está plagada de errores y excesos.

El segundo es que las actuaciones del equipo de **Juan Molinar** en los últimos meses parecería señalar que efectivamente la SCT ha tomado atribuciones no sólo excesivas en contra de Cofetel en los términos de la controversia constitucional sino en la práctica.

En esta columna hemos señalado que la subsecretaría **Gabriela Hernández** ha ido mucho más allá de su función con la complacencia del titular de la SCT. Esta mujer ha excedido claramente sus facultades en temas como los de HITV, los refrendos a las concesiones de radio, así como las contraprestaciones que se están pagando.

Es muy probable que la administración de **Calderón** se lleve un fuerte revés en un tema que resulta crucial de cara a las elecciones de 2012. Sin embargo, el fondo del asunto será determinar hasta qué punto los excesos del equipo de **Molinar** hoy juegan en contra de la posición del jefe del

RENOMBRADOS

■ **Francisco Hernández Juárez** ha visto desplomarse su popularidad entre los trabajadores de Teléfonos de México. A pesar de que la dirigencia sindical asegura que no se les obligó a ir a la movilización en apoyo al SME ni a faltar, la inmensa mayoría de los sindicalizados están en rebelión. Aseguran que no darán un peso para apoyar al sindicato de lo que algún día fuera LyFC y que tampoco irán a más marchas.

■ Muy mal hace Nacional Financiera en tratar de presumir que resultó exitoso su programa de financiamiento a las líneas aéreas tras las crisis de influenza en mayo. El Presidente ordenó un programa de apoyo que simple y sencillamente no sirvió. Líneas aéreas como Aeroméxico o Volaris no lo tomaron porque les resultó más barato obtener los fondos en el mercado.

Ya lo comentábamos en esta columna, Mexicana tuvo que pagar TIIE más 4.75 una tasa verdaderamente elevada si se considera que **Felipe Calderón** quería apoyar al sector aeronáutico.

■ Hoy se cumplen 25 años de



Fecha 19.11.2009	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

la explosión de San Juan Ixhuatepec y prácticamente nada ha cambiado. A pesar del cierre del gasoducto Venta de Carpio-San Juanico siguen registrándose incidentes que mucho tiene que ver con el incumplimiento de la orden presidencial de desalojar el llamado polígono de seguridad por la presencia de empresas que se niegan a salir argumento que cumplen con todos los principios de seguridad fija-

dos por las autoridades.

■ ¿Ya vio cómo comenzó a disminuir el “entusiasmo” por hacer una reforma hacendaria? Si bien es cierto que uno de los muy pocos que podrían llevar adelante estos trabajos era **Manlio Fabio Beltrones**, quien tiene una posición privilegiada dentro del Senado de la República, la realidad es que los actores políticos han preferido voltear hacia otros lados y ocuparse de otras coyunturas.

Se les debe exigir a partidos políticos, legisladores y gobierno que se pongan a trabajar en los cambios fiscales. Lo peor que le puede pasar al país es que, nuevamente, se diga que la situación es insostenible, que es necesario cambiar radicalmente la situación y se archive el tema hasta el próximo septiembre cuando, nuevamente, el tema hacendario vuelva a ocupar a los legisladores.

La subsecretaria de la SCT, ha ido más allá de su función con la complacencia de Molinar.